



不易流行 ～より良い未来の実現のために～

会長 荒木義男 幹事 虫賀大輔 会報委員長 佐溝勝樹



事務所：〒501-6241 羽島市竹鼻町17-3 TEL：058-392-2888 FAX：058-391-2260

例会日：毎週火曜日 12:30～13:30 例会場：西松亭 Email：hashimar@ccn.aitai.jp

zoom ID:556-098-4805 / PASS:4361

URL <https://hashimarc.com>



本日のプログラム

第2680回 2024年9月10日(火)

『プログラム卓話』

卓話「信用金庫としての事業サポート」

大垣西濃信用金庫 事業成長推進部 部長 若山 謙一様

◎例会後、第3回理事役員会

次回例会のご案内

第2681回 2024年9月17日(火)

『クラブフォーラム』国際奉仕委員会 担当

卓話「相手の生活を幸せにする支援」

独立行政法人 国際協力機構

青年海外協力隊 澤井 隆彰 様

前回例会の記録

第2679回 2024年9月3日(火)

『友愛例会』 夜間例会 点鐘 18:30

*お祝い行事

*新会員歓迎会

*韓国派遣帰国報告 羽島北高校 松井瑠乃伽さん

韓国派遣報告



韓国 第3600地区
交換交流派遣学生
羽島北高等学校
松井 瑠乃伽さん

来客紹介



株式会社 愛幸
代表取締役社長
福元 政雄 様

会長の時間



会長 荒木 義男
皆さん、こんばんは。まずはお客様のご紹介です。株式会社愛幸 代表取締役 福元 政輝様です。西松さんのご紹介で本日お越しいただきました。羽島ロータリークラブの活気あふれる例会を、どうぞ最後までごゆっくり楽しんでいただきます。

さて、9月のロータリーテーマは、「基本的教育と識字率向上月間」です。毎年9月8日は「国際識字デー」として、国際連合教育科学文化機関、略してユネスコが文字を読み書き理解できる能力「識字」の必要性を、世界に広めるために1965年に制定した記念日です。ロータ

リーもこれに賛同し様々な奉仕活動が世界中で行われています。

現在の日本の初等教育純就学率（小学校入学率）はほぼ100%ですから、読み書きができない人は皆無と言っても過言ではありません。私たちからするとそんなことを推進する必要があるのかと、少々疑問に思っていますが、発展途上国や紛争地域における識字率は高くありません。事実として世界の人口の6人に1人が読み書きできない状態にあり、特にアフリカ諸国では読み書きできない人の割合が、国民の実に6割に上る国もあるそうです。

この原因は、貧困や差別、宗教や風習などによって教育環境が不十分でその質が低いこと、特に女性の識字率が低いことも問題で、お母さんが赤ちゃんに文字を教えられないという負の連鎖が発生しています。読み書きができれば、日常生活に大きな支障や危険性をもたらします。その弊害を大きく3つに分けて考えてみますと、まず一つ目は**経済的な問題**です。端的に申し上げれば仕事をすることができませんし、計算もできないため、まともに買い物すらできません。

二つ目は、**健康上の問題**です。病気やけがの際に文字が読めず薬の用法や用量を間違えて過剰摂取したり、立入禁止区域に入って地雷を踏むなど、命の危険にさらされることもあります。

三つめは、**機会損失**です。自分の名前が書けなければ国などの公共サービスを受けられず、選挙で投票するといった社会参加の機会を逃してしまいます。そうしてさらに貧困が進み、どんどん社会の底辺へと追いやられていくのです。そんな人たちが家族も含めると世界には10億人以上もいるということを知っていただきたいのです。

国際ロータリーは、CLE 活動という言語教育プログラムを推奨しています。子供なら画用紙からお面を作るといった簡単で楽しい工作で、また成人女性なら料理や裁縫といった、実用的で収入にも結びつく作業を行いながら学ぶことができ、費用も少なく短期間で文字を習得で

きる素晴らしいプログラムです。

今後、羽島ロータリークラブでも地域社会への奉仕活動に加えて、グローバルな視点から海外への奉仕活動も手掛けていけたらなと考えております。と言いますのも、先ほどの松井さんはじめ生徒さんたちの帰国報告会でのレポートを聞いていますと、韓国でのお別れ会では全員が大号泣、人生観が変わったとか、かけがいのない体験をしたと言います。たった2日ほどのホームステイにもかかわらず、なぜこんなにも貴重な体験ができたのか。私はいつも不思議に思っていたのですが、その疑問を今回帯同された桑名北ロータリークラブの柳さんが解決してくれました。

ご自身も韓国のロータリアンと非常に親しくなり、これまでの韓国人に対するイメージが180度変わり、やはりお別れの空港ではハグして号泣してしまったそうです。その理由は、韓国派遣が単なる観光旅行ではなく、言葉の壁で苦勞しながらも、お互いが一生懸命に相手のことを理解しよう、交流しようとして、最後には本当の友情が芽生えたことが大きいのではないかとおっしゃっていました。

いかがでしょうか。皆さんも海外のロータリアンと国際交流をしてみたいと思いませんか？その手始めになるかどうかわかりませんが、今回来日された韓国第3600地区のキフンクロータリークラブのモク青少年交換委員長とは今もラインで繋がっており、いつ遊びに来るのか日程を決めてくれと催促を受けています。これも見聞を広める一つのチャンスかと思っておりますので、海外通の天野さんを団長として訪問団を結成し、例会がお休みの週に弾丸ツアーを組みたいと思っています。いかがですか？あくまでも国際交流のための視察研修旅行です。参加資格は、韓国のおじさんと抱き合っただけで号泣できるかどうかです。

今日は少々堅苦しいお話をしましたが、世界の識字の実態を知っていただき、これからの私たちの奉仕活動の参考にしていただければと願ひまして、会長の時間と致します。ご清聴いただき、ありがとうございました。



委員会報告

出席委員会

- 本日の出席率
出席規定会員数 32名中 23名 71.88%
- 8月20日の補填出席率
出席規定会員数 30名中 20名 66.67%

ニコニコBOX委員会

◎ニコニコBOX

- | | | |
|---------|--------|--------|
| ◆荒木 義男君 | 虫賀 大輔君 | 森 輝廣君 |
| 加藤 宗雄君 | 松田 和彦君 | 佐溝 勝樹君 |
| 野中 学君 | 加藤 隆康君 | 岩田 勝美君 |
| 天野 洋和君 | 大橋 竜二君 | 辻井 晃君 |
| 輿石 豊君 | 栗山 浩幸君 | 久米 勉君 |
| 西松 永根君 | 佐藤 裕昭君 | 横山 方彦君 |
| 木寺 祐樹君 | 安藤 賢治君 | 杉山 大地君 |
| 山下 正弘君 | 南谷 茂伸君 | 川崎 正一君 |
- 本日は、友愛例会となります。お祝い行事、新会員歓迎会を行います。韓国派遣団長を見事務めた、羽島北高校 松井瑠乃伽さんより報告があります。よろしくお祈りいたします。

本日は、ご出席の皆様、9月のお祝い会員の皆様よりご投函いただきました。

本日のニコニコBOX	36,000円
------------	---------

◎仕合せ貯金

荒木 義男君 森 輝廣君 佐溝 勝樹君

本日の仕合せ貯金	3,000円
----------	--------

9月のお祝い



会員誕生
森 輝廣君
天野 洋和君



新会員歓迎会・懇親会



新会員挨拶
大橋 竜二君



乾杯
森 パスト会長

幹事報告 (第2679回)

- 次回例会は9月10日 (火) 『プログラム卓話』
卓話「信用金庫としての事業サポート」
大垣西濃信用金庫事業成長推進部 部長 若山 謙一様
例会後、第3回理事役員会を開催
- 9月6日 (金) 第2回IDMが18:30～西松亭で開催
リーダー幹事 虫賀大輔 / R研修情報委員: 岩田副委員長
- 回覧内容
 - ① 共同募金運動 (バッジ募金) ご協力のお祝い、及び申込名簿
 - ② 第2回9RC 幹事会資料
 - ③ 「ロータリーの友 手引書」
 - ④ 基本的教育と識字率向上月間 リソースのご案内
 - ⑤ 米山梅吉記念館 賛助会ご入会のお祝い・館報